

## FONTAINE SALINE.

QUAND on a parlé au public, d'une source saline située dans la paroisse de L'Assomption, j'avais déjà découvert, par le secours de l'analyse chimique, les principaux ingrédiens qu'elle contient. Cependant, je m'abstiendrais très volontiers d'en reparler, si on eût donné les informations qui pouvaient intéresser le plus, et inciter les personnes indisposées à en faire usage. Au reste, si je prends sur moi cette tâche, ce n'est qu'à l'instigation polie de plusieurs personnes éclairées.

L'eau de la source en question est un peu blanche, a un goût très salin, quoique assez agréable, pèse plus que l'eau douce, et laisse appercevoir, en la transvidant d'un vaisseau en un autre, une infinité de globules de l'air fixe (gaz acide carbonique) qui s'en échappe. Telles sont ses principales propriétés physiques.

Sans mentionner ici les expériences que j'ai faites pour découvrir ses divers ingrédiens, je me contenterai de dire que cette eau paraît contenir un peu de muriate de chaux, beaucoup de muriate de soude (sel commun de table) et une grande quantité d'air fixe. Tels sont ses principaux constituans chimiques, qui, sans parler de proportion exacte, sont précisément ceux qui constituent l'eau de Sarratoga ce qu'elle est.

D'après ces données, il est très aisé, pour le médecin, de prévoir quelles doivent être les vertus médicinales de l'eau saline de L'Assomption; et l'essai que plusieurs personnes en ont déjà fait, peut servir à confirmer d'avance l'opinion favorable qu'il doit en former. En effet, l'usage modéré de cette eau peut coopérer dans la guérison d'un grand nombre de maladies, et contribuer beaucoup au rétablissement parfait de la santé des personnes convalescentes. Mais il ne faut pas se laisser tromper, comme le fait souvent le vulgaire à l'égard de tout remède nouveau, par l'espoir flatteur qu'elle peut guérir de tous maux. Ce n'est que dans les maladies qui sont accompagnées de faiblesse, surtout des organes digestifs, telles que le scrofule, la dyspepsie, &c. ou à la suite de celles qui ont laissé le système dans un état très faible, que l'on doit s'attendre au bien que cette eau peut faire: car dans les cas de maladie où il y aurait de l'inflammation ou de la congestion, à cause de sa propriété tonique et stimulante, elle pourrait produire des effets très injurieux. C'est pourquoi, pour ne pas entrer ici dans les règles particulières de l'hygiène, je conseillerais aux personnes qui pourraient désirer faire usage de cette eau saline de L'Assomption, ou de toute autre possédant des vertus semblables, de le faire toujours de l'avis, et avec les directions spéciales d'un médecin éclairé.

J. B. MEILLEUR, Licencié et Docteur en Médecine.

L'Assomption, 10 Septembre, 1826.